
i  ABSTRAK  Johar Arifin (2018) :  PEMIKIRAN MAQÂSHID M. QURAISH SHIHAB (Studi Atas Ayat-Ayat Hukum Keluarga Dalam Tafsir al-Mishbâh)  Penafsiran Alquran melalui pendekatan maqâshid merupakan salah satu corak dalam dunia tafsir. Sejarah perkembangan tafsir maqâshidi telah diawali sejak masa Sahabat, seiring munculnya madrasah tafsir di Makkah, Madinah, dan Irak. Kajian maqâshid di era pembaharuan tafsir Alquran difokuskan pada menghidupkan ruh Alquran, sudah dimulai pada abad kelima hijrah oleh Abu Hamid al-Ghazali dalam kitab jawâhir al-Quran. M. Quraish Shihab seorang mufassir kontemporer memiliki paradigma berfikir tekstual-kontekstual. Metode, pendekatan, sumber dan kecendrungan Quraish Shihab, sedikit banyak dipengaruhi oleh rujukan yang digunakan. Rujukan Quraish Shihab terhadap kitab tafsir klasik dan kontemporer, ditemukan beberapa kitab tafsir yang bercorak fikih semisal tafsir ahkâm al-Qur’ân  Ibnu al-‘Arabi dan bercorak sastra dan sosial kemasyarakatan semisal tafsir al-Tahrîr wa al-Tanwîr  Ibnu ‘Asyûr. Perhatian Quraish Shihab kepada beberapa kitab tafsir bercorak hukum dan sosial kemasyarakatan memunculkan beberapa asumsi. Empat alasan yang mendorong penulis untuk menelitinya. 1) Ketokohan Quraish Shihab. 2) Objek kajian dan karyanya, 3) Corak penafsiran 4) Pengaruh ulama tafsir yang bercorak maqâshid. Langkah-langkah yang ditempuh dalam penelitian ini adalah mengidentifikasi ayat-ayat hukum keluarga dari sumber primer dan sekunder, Dibatasi pada ayat-ayat pernikahan, ayat-ayat bentuk-bentuk pernikahan dan ayat-ayat perceraian, yaitu sebanyak 38 ayat. Analisa data melalui metode analisis isi terhadap konsep pemikiran maqâshid M. Quraish Shihab dalam menafsirkan ayat-ayat hukum keluarga dan penerapannya melalui pendekatan maqâshid. Penelitian ini diharapkan memberikan manfaat secara luas kepada masyarakat muslim Indonesia dan dunia dalam membumikan Alquran.  Dari hasil penelitian ditemukan bahwa pemikiran maqâshid Quraish Shihab dipengaruhi oleh al-Syatibi, Rasyid Ridha, dan Ibnu ‘Asyûr, dibuktikan oleh bentuk metodologis yang digunakan Quraish Shihab dalam menafsirkan ayat-ayat hukum keluarga yaitu memperhatikan asbâb al-nuzûl, munâsabah, takwil, dan aspek kebahasaan Alquran. Pemikiran Quraish Shihab tentang maqâshid Alquran, mashlahah dan mafsadah, dan prinsif al-taysîr wa raf’u al-haraj sejalan dengan pendapat para ulama maqâshid sebelumnya. Yang membedakanya adalah  bahwa dharûriyât yang menjadi tujuan syarî’at dapat berkembang dan bertambah sesuai dengan konteks kekinian. Penentuan mashlahat dan mafsadat mesti memperhatikan ‘illat tasyri’ sebagai konsekuensi perubahan zaman. Quraish Shihab memperhatikan pola fikih muwâzanah dan fikih prioritas dalam menentukan mashlahat dan mafsadat. Penerapan tiga topik dalam menafsirkan ayat-ayat hukum keluarga melalui pendekatan maqâshid dengan penekanan pada konsep al-mashlahah dan al-mafsadah, prinsif dharûriyât al-khams, dan metode sad al-dharî’ah.  



ii  دراسة في آيات (عند محـمد قريش شهاب ي مقاصدالفكر ال  :  )2018( عارفين رجوها  ملخص ومحـمد قريش شهاب هو مفسر معاصر الذي يتجه إلى ". جواهر القرآن"الغزالي في كتاب  أبي حامدعصر تجديد تفسير القرآن مركّز على إحياء روح القرآن الذي قد بدئ في القرن الخامس الهجري على يدي ودراسة المقاصد في . عصر الصحابة، وذلك مع ظهور مدارس التفسير بمكة، والمدينة، والكوفة، والبصرةويعود تاريخ تطور تفسير المقاصد منذ . اتجاه في مجال علم التفسير أحد إن تفسير القرآن بمدخل المقاصد  ".المصباح"أحكام الأحوال الشخصية في تفسير  وقد دفعت أربع علل على . كتب التفسير الذي يتجه باتجاه حكمي واجتماعي يفرض الافتراضاتفاهتمام محـمد قريش شهاب ببعض  . لطاهر بن عاشور" التحرير والتنوير"وبصبغة أدبية واجتماعية كتفسير التقليدي والمعاصر نجدها بعض كتب تفسير الذي اصطبغ بصبغة فقهية كتفسير أحكام القرآن لابن العربي كتب تفسير   والمراجع التي استند إليها محـمد قريش شهاب نحو. شهاب فمتأثر بالمراجع التي اعتمد عليهاأما المنهج، والمدخل، والمصدر، والاتجاه الذي استخدمه محـمد قريش . الواقعي -أسلوب التفكير النصي  لفات محـمد قريش ؤ موضوع البحث وم) 2. زعامة محـمد قريش شهاب) 1. الباحث للقيام على بحثها التي  من المصدر الأساسي والإضافي أما خطوات البحث فهي تحديد آيات أحكام الأحوال الشخصية  . تأثير مفسري المقاصد) 4. التفسير لون) 3. شهاب البيانات  تحليلثم . فى ثمانية وثلاثين أية المقاصد في الزواج، وأشكال الزواج، والطلاقتقتصر على آيات  عند محـمد قريش شهاب في تفسير آيات أحكام الأحوال الشخصية وتطبيقها  يفكر المقاصدالمفهوم  عن فكرة الشاطبي، محـمدرشيد قد تأثرها  محـمد قريش شهابالفكر المقاصدي لدى أما نتيجة البحث فهي أن   .فعسى أن ينفع هذا البحث المسلمين بإندونيسيا والعالم في مواقعة القرآن. بمدخل المقاصد محـمد قريش شهاب في تفسير آيات أحكام  ا استخدمهتيال المنهجية ملواالعوذالك  . رضا، وابن عاشور وكانت  .ولغات القران, انالقر  المناسبة، وتأويلو هي أسباب النزول،  يتجاه المقاصدلاالأحوال الشخصية با اسب بآراء علماء المقاصد نالمصلحة والمفسدة، ومبدأ التيسير ورفع الحرج تو ، قرانفكرته نحو مقاصد ال وطبّق فى تفسير ثلاث  .وكذالك تطبيق فقه الموازنات و فقه الأولويات فى تحديد المصلحة والمفسدةع فى تغير المصلحة والمفسدة بسبب تغير الأزمنة اهتم على علة التشريو  .والإضافة حسب السياق الواقعيورأى محـمد قريش شهاب أن الضروريات الخمس التي تبتغيها الشريعة قابلة للتطوير . السابق ذكرهم المفسدة والضروريات المصلحة و ي باهتمام على تجاه المقاصدلااعلى  الأحوال الشخصية موضوعات   .رائعالخمس وسد الذ



iii  ABSTRACT  Johar Arifin (2018): M. Quraish Shihab’s Maqâshid (Purpose) of  Thoughts (A Study on Family Law Verses in Tafsir al-Mishbâh)    Exegesis of the Qur'an through a maqâshid approach is a feature in the world of Qur'anic tafsir. History of tafsir development of maqâshidi has begun since the time of Sahabah (the companions), along with the emergence of madrasah (school) of tafsir in Makkah, Madinah, Kufa and Basrah. The study of maqâshid in the era of renewal of the Qur'anic tafsir was focused on reviving the spirit of the Qur’an, which has already begun in the fifth century by Abu Hamid al-Ghazali in the book of jawâhir al-Quran. M. Quraish Shihab a contemporary mufassir has a paradigm of textual-contextual thinking. His methods, approaches, sources and tendencies are somewhat influenced by the references used. His references for the classical and contemporary tafsir can be found from several tafsir books on fiqh like tafsir of ahkâm al-Quran Ibn al-'Arabi and literary and social tafsir books such as Tafsir al-Tahrîr wa al-Tanwîr Thahir Ibn ‘Asyur. His attention to some of the legal and social-interpreted tafsir led to several assumptions. There are four reasons that encourage me to study them, namely 1) The personality of Quraish Shihab, 2) The object of study and his work, 3) the pattern of literary, and 4) Influence of the Maqâshid-inspired scholars. The steps taken in this study are identifying the family law verses which from primary and secondary sources, Restricted to verses of destination of marriage, verses of marriage forms and divorce verses, ie 38 verses. Data analysis through content analysis method to the concept of M. Quraish Shihab’s maqâshid in interpreting the verses of family law and its application through maqâshid approach. This research is expected to provide widespread benefits to the Muslim community of Indonesia and the world in grounding the Qur'an.  From the results of the study it is found that the thought of maqâshid Quraish Shihab influenced by al-Syatibi, Rashid Rida, and Ibn 'Asyûr, is evidenced by the methodological form used by Quraish Shihab in interpreting the verses of family law ie paying attention to asbâb al-nuzûl, munâsabah, takwil, and the linguistic aspects of the Qur'an. The Quraish Shihab thought of the maqâshid of the Qur'an, mashlahah and mafsadah, and the prinsif al-taysîr wa raf'u al-haraj are in line with the opinions of previous maqâshid scholars. What distinguishes it is that the dharûriyât which is the goal of syarî'at can develop and increase according to the present context. The determination of mashlahat and mafsadat must pay attention to 'illat tasyri' as a consequence of changing times. Quraish Shihab observes the pattern of Jurisprudence budgets dan Jurisprudence priority in determining mashlahat and mafsadat. The application of three topics in interpreting the verses of family law through the maqâshid approach with emphasis on the concept of al-mashlahah and al-mafsadah, prinsif dharûriyât al-khams, and sad al-dharî'ah method. 


